

◆まちづくり地域優良事例集◆

龍田まちづくりセンター

龍田プレイパーク



〈取り組みの内容〉

地域の宝である子どもたちを真ん中に、地域・学校・PTA と連携し「世代をつなぐまちづくり」に取り組んでいます。龍田中学校と龍田小学校の隣接地を、子ども達の冒険遊び場「龍田プレイパーク」として整備。2004 年からは、毎年「身近な森の音楽会」を開催しています。

〈取り組みで工夫にしていること〉

自然と挨拶が交わせ、安心して暮らせるまちに子どもたちが自然の中で、自由な発想で遊び、その中から生きる力を学ぶ。大人も、炭焼きや竹細工づくりなど、経験を活かして、子どもたちに伝承しながら世代をつなぐ活動もしてきました。その他、夏祭りや「どんどや」など様々な地域の行事や活動で顔見知りになり、自然と挨拶が交わせ、安心して暮らせるまちになればと活動を続けています。



〈取り組みを始めようと思った経緯・きっかけ〉

“世代をつなぐまちづくり”

龍田中学校と龍田小学校に隣接するうっそうとした森を、子どもたちが自由な発想で考えた構想をもとに、地域住民の手で整備し「プレイパーク」が誕生しました。以来約 20 年にわたり、自然の中で遊び、学べる様々な活動が行われてきました。ターザンロープ、ツリーハウス、囲炉裏のある東屋やピザ窯など年々施設は充実しています。また「身近な森の音楽会」は「この場所、活動を多くの地域の方に知ってもらい、参加していただきたい」という思いで開催しています。地元の小・中学校の吹奏楽部や国内外のゲストを招き、竹明かりに浮かぶ幻想的な野外ステージでのコンサートは、今や地域の大きな行事の一つになりました。

〈まちづくりとのかかわり〉

龍田町は歴史ある地域ですが、宅地開発も進み、新しい住民も増えています。新旧住民がお互い理解を深め、新しいことにともにチャレンジするのは容易ではありません。

理屈ではなく率先して汗を流し、ともに活動することで少しずつ地域に認めてもらう。会議では、出席者には基本全員に発言してもらい、当事者としての意識を持ってもらう。そして丁寧に議論することを心掛けてきました。

〈今後の展望〉

今後は「龍田プレイパーク植物図鑑」の作成、コロナ禍で中断してしまったニューヨークでの「竹プロジェクト」などの海外との交流も再開していきたいですね。



NPO 法人 龍田共育ネットワーク
理事長 新道 欣也 さん